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Le Département du Val-de-Marne a remporté la Victoire des Mobilités douces pour la création de la rampe piéton-cycles. Elle s’intègre dans le cadre des Victoires de 
l’investissement local de la Fédération Ile-de-France des Travaux Publics. Le dossier avait été proposé par l’architecte de l’opération, Alain Spielmann. Cette Victoire a été 
remise le mardi 3 juin lors du Salon des Maires d’Ile-de-France.
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Chères Charentonnaises, Chers Charentonnais,

Après un mois de juin qui a été riche sur le plan des activités locales, 
l’été que nous apprécions tant à Charenton est de retour.

C’est l’occasion pour moi de remercier le Conseil Départemental du 
Val-de-Marne qui est sur le point de terminer les travaux 
d’aménagements de pistes cyclables sur la rue de Paris en 
complément de celle qu’il avait réalisée, avenue de la Liberté, en 
2022. Dans la continuité de cette opération, nous aménagerons aussi 
la rue Victor Hugo au cours de l’été et vous pourrez consulter les 
objectifs de cette opération dans ce numéro du magazine.

Notre commune dispose désormais de deux axes structurants et 
sécurisés qui permettent de desservir l’intégralité de son territoire 
mais aussi de rejoindre les communes avoisinantes en bicyclette. Je 
sais gré aux Charentonnais pour leur patience au cours des travaux. 
La nouvelle configuration de la rue de Paris favorise aussi la sécurité 
routière car les véhicules doivent respecter davantage la vitesse de 

30km/h. Nous avons souhaité ainsi partager plus justement la voirie 
entre ses différents usagers.

Les collectivités développent leurs réseaux cyclables pour répondre 
à la demande croissante d’utiliser les mobilités douces formulée par 
leurs habitants mais aussi les salariés à la suite de la crise sanitaire 
de 2020. Les pistes cyclables et les voies partagées démontrent un 
engagement concret pour réduire la pollution et diminuer l'empreinte 
écologique des déplacements urbains. La Police Municipale réalise 
davantage de contrôles et de verbalisations des cyclistes qui disposent 
désormais d’itinéraires qui leurs sont dédiés.

J’ai le plaisir de vous informer de la récente mise en service du poste 
de police municipale et de son centre de supervision urbaine (CSU), 
auquel est relié notre réseau de vidéoprotection, qui ont fait l’objet 
d’importants travaux d’extension et de modernisation. Son 
inauguration a eu lieu en présence de nombreuses personnalités 
dont Bruno Retailleau, Ministre d'État et de l'Intérieur.
Depuis de nombreuses années, notre municipalité s’est engagée à 
fournir des efforts constants pour renforcer la tranquillité et la sécurité 
publique. Je tiens ici à remercier Valérie Pécresse car la région Île-
de-France a subventionné les travaux dans le cadre du dispositif 
régional dit du "Bouclier de sécurité", ainsi que Monsieur le Préfet à 
travers une subvention du Fonds interministériel de prévention de la 
délinquance et de la radicalisation. 
Le nouveau poste de police municipale vient accompagner le 
renforcement des effectifs de nos policiers municipaux et le 
développement de notre réseau de vidéoprotection au cours du 
mandat. 

L’été sera aussi festif et ludique grâce aux nombreuses initiatives 
portées par la ville avec notamment "Tous au Club" et ses multiples 
animations pour les jeunes qui prendra ses quartiers sur la Place 
Aristide Briand du 4 juillet au 8 août. Je vous invite aussi à participer 
au feu d’artifice du 14 juillet, visible depuis le Pont de Charenton et 
organisé en partenariat avec les communes de Maisons-Alfort et 
Saint-Maurice.
Par ailleurs, nous resterons avec les services municipaux et nos 
partenaires mobilisés tout au long de la période estivale notamment 
via le Centre Communal d’action Sociale qui reste en vigilance 
canicule. Enfin, les services techniques vont profiter de l’été pour 
réaliser des travaux notamment dans le cadre de notre Contrat de 
Performance Energétique.

Je vous souhaite un bon été.

Hervé GICQUEL | Maire de Charenton-le-Pont | Vice-Président du Conseil départemental du Val-de-Marne
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BIEN SAVOIR ROULER À VÉLO    Le dispositif destiné aux élèves 
de CM1 est à présent bien ancré. Il permet aux enfants d'être 
autonomes sur la voie publique et de circuler à bicyclette en toute 
sécurité dans les rues de leur Ville. Le Maire, Hervé Gicquel, 
et Sylvain Drouvillé, Adjoint au Maire délégué à l'Enfance et à  
l’Education, leur ont "officiellement" remis leur permis le vendredi 
6 juin, place Aristide Briand.

VERNISSAGE DE L’EXPOSITION CHAMPS 
LYRIQUES, ABSTRACTION CONTEMPORAINE    La 
dernière exposition de la saison de l’Espace 
Art et Liberté a été inaugurée le jeudi 22 mai, 
en présence de Delphine Herbert, Adjointe 
au Maire déléguée à la Culture. L’exposition 
rendait hommage à Pierre Soulages. Il fut 
l'un des pionniers en France de ce courant 
artistique. L'art abstrait lyrique prône une 
liberté plastique absolue pour mieux exprimer 
les émotions pures.

FÊTE DES QUARTIERS    Sculpteur de ballons, 
magicien, danses improvisées et bien sûr 
repas confectionnés par les habitants. De 
nombreux Charentonnais, sous la houlette 
de Jean-Marc Boccara, adjoint au Maire, ont 
participé à la Fête des quartiers, le vendredi 
23 mai. Plusieurs élus sont venus saluer 
ces moments de convivialité entre voisins.

RENCONTRE "LIRE ET FAIRE LIRE"    Jeudi 22 mai, les bénévoles de l’association "Lire et faire 
lire" en lien avec l’UDAF (Union départementale des associations familiales du Val-de-Marne)  
ont été accueillis à l’Hôtel de Ville par le Maire, Hervé Gicquel, et Sylvain Drouvillé, Adjoint au 
Maire chargé de l’Enfance et de l’Éducation. Cette rencontre a permis de dresser le bilan de 
l’année scolaire 2024/2025. Les bénévoles de l’association proposent des ateliers lecture aux 
jeunes Charentonnais, au sein des écoles, des crèches et des accueils de loisirs maternels 
et élémentaires. 
Envie de les rejoindre ? L’association sera présente au Forum des associations du 7 septembre 
et peut être contactée au 06 85 61 84 29. 
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KIOSQUE EN MUSIQUES    Le 
deuxième rendez-vous du cycle 
de concerts gratuits s’est tenu le 
samedi 24 mai. C’est l’atelier jazz 
du Conservatoire André Nvarra qui 
avait pris place au kiosque de la 
place Aristide Briand. Prochaine 
date après la trêve estivale, le 
samedi 20 septembre à 11h avec 
l’Harmonie de Vincennes.

RÉUNION PUBLIQUE SNCF    Depuis la fin mai et jusqu’à fin octobre, 
la SNCF remplace des aiguillages au niveau de Charenton. Le jeudi 
22 mai, une réunion publique s’est tenue à l’intention des riverains à 
l’école Pasteur, en présence du Maire, Hervé Gicquel, et de plusieurs 
élus. Les habitants ont été informés sur les zones impactées par 
les travaux, leur durée, les phases principales et le détail des 
travaux eux-mêmes. Ces derniers vont permettre de rendre les 
infrastructures ferroviaires plus sécurisées, plus performantes et 
plus adaptées aux conditions climatiques.

J’AI 10 ANS    C’est par une journée 
portes ouvertes que les 10 ans 
du Relais petite enfance ont été 
célébrés. Elles se sont déroulées 
le samedi 14 juin et ont attiré de 
nombreux parents accompagnés de 
leurs bambins. Ce moment convivial 
et festif s’est déroulé en présence 
du Maire, Hervé Gicquel et de Nicole 
Menou Conseillère municipale 
déléguée à la Petite-enfance. Le 
Relais petite enfance est un lieu 
ressource pour toutes les familles 
recherchant un mode de garde. Mail : 
relaispetiteenfance@charenton.fr

VIDE-GRENIERS DU LIONS CLUB    C’est un rendez-vous incontournable du printemps : 
le vide-greniers du Lions Club s’est tenu les samedi 14 et dimanche 15 juin. Petite 
nouveauté cette année : si l’essentiel des stands était comme à l’accoutumée place 
Aristide Briand, il n’y en avait pas le long de l’avenue Jean Jaurès mais au contraire le 
long de l’avenue Anatole France et sous la voûte du Commandant Delmas. Un dépistage 
gratuit du diabète était proposé par des professionnels le samedi.

ATELIERS DE CONCERTATION SUR LA ZAC 
CHARENTON-BERCY    Tous les publics sont 
invités à découvrir le projet lors d’ateliers, 
même les plus jeunes, puisque l’un s’est 
tenu fin mai à l’école Desnos. La même 
école a accueilli un autre atelier autour de 
la thématique des espaces publics, cette 
fois à destination des conseillers de quartier 
Bercy, des membres de Comité de suivi et 
ceux du Comité citoyen Charenton Bercy. Ils 
ont pu échanger avec des représentants de 
Grand Paris aménagement, Benoît Gailhac, 
Adjoint au Maire délégué à l’Aménagement 
urbain et à la Politique de l’habitat, et Fabien 
Benoit, Conseiller municipal délégué à la 
Démocratie participative.
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CONCERT COMMUN ENTRE NATIXIS ET LE 
CONSERVATOIRE      La chorale de Natixis a partagé 
la scène de l’auditorium de l’entreprise, le jeudi 5 
juin. Ses invités ? L'atelier lyrique du Conservatoire 
André Navarra et son ensemble de guitares. Ce 
moment de partage était titré "Entre ciel et terre" et 
l’ensemble de guitares dirigé par Mathieu Bonilia.

VIDE-GRENIERS DU ROTARY CLUB   Malgré 
un temps mitigé, de nombreux curieux 
et chineurs se sont retrouvés les samedi 
24 et dimanche 25 mai, place Aristide 
Briand, pour le vide-Greniers du Rotary 
club. Il était organisé au profit de ses 
œuvres sociales. 

CONCERT GARDIENS DE LA PAIX  
Comme chaque année, la Musique 
des Gardiens de la paix de la 
Préfecture de police de Paris s’est 
produite au T2R. Le mardi 3 juin, elle 
était dirigée par Maxime Bassa. A 
noter : les musiciens ont été rejoints 
sur scène par la chorale constituée 
d'élèves de l'école élémentaire 
Robert Desnos. En soirée, un concert 
était ouvert au public.

COMMÉMORATION DE L’APPEL 18 JUIN    Diffusé 
depuis Londres, le 18 juin 1940, le Général de 
Gaulle y appelait les Français à la résistance. 85 
ans plus tard, les élus de Charenton et Saint-
Maurice, et des représentants d’associations 
patriotiques ont commémoré l’Appel, devant 
la stèle du Général de Gaulle, dans le quartier 
de Bercy en présence de Jean-Marc Boccara, 
Adjoint au Maire délégué aux Actions 
commémoratives, aux Anciens combattants 
et au Devoir de mémoire.
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FÊTE DE LA MUSIQUE    Concerts 
dans le Parc de l’Hôtel de Ville, au 
Conservatoire, place Aristide Briand, 
ou dans les rues… Sous un soleil 
mélomane, la fête de la musique 
a une nouvelle fois rencontré un 
franc succès le samedi 21 juin. 
Autant de scènes improvisées 
proposées par le Conservatoire, les 
commerçants ou la Ville puisque le 
kiosque de la place Aristide Briand 
a accueilli un des rendez-vous du 
cycle de concerts gratuits, Kiosque 
en musiques, avec la prestation du 
groupe Gurl.

INAUGURATION DU POULAILLER DU PARC DE L’HÔTEL 
DE VILLE      Elles s’appellent Dawn, Valmy Valmiette, 
Leo, Léa et Poulette… Les 5 poules du nouveau 
poulailler du Parc de l’Hôtel de ville ont rejoint leur 
nouvelle maison, le mercredi 18 juin. Ce sont des 
enfants de Charenton qui ont choisi leurs prénoms. 
L’inauguration a attiré de nombreuses familles et 
s’est déroulée en présence du Maire, Hervé Gicquel, 
de Marie-Hélène Magne, Adjointe au Maire en 
charge du Développement durable et de l’Ecologie 
urbaine et de plusieurs élus.
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VISITES OLYMPIQUES

TROIS ATHLÈTES DE HAUT NIVEAU
À CHARENTON

PERMANENCES PHARMACIES

Dimanche 6 juillet
PHARMACIE CENTRALE
54 rue de Paris
Tél. : 01 43 68 01 41

Dimanche 13 juillet
PHARMACIE BERCY II
8 - 10 place de l’Europe
Tél. : 01 45 18 40 50

Lundi 14 juillet
GRANDE PHARMACIE DE SAINT MAURICE
7 rue du Maréchal Leclerc à Saint-Maurice
Tél. : 01 43 96 44 93

Dimanche 20 juillet
GRANDE PHARMACIE DE CHARENTON
3 place des Marseillais
Tél. : 01 43 75 14 68

Dimanche 27 juillet
PHARMACIE DES DEUX COMMUNES
46 avenue Maréchal de Lattre de Tassigny à 
Saint-Maurice
Tél. : 01 43 68 20 33

Dimanche 3 août
PHARMACIE NGUYEN QUACH
14 rue Victor Hugo
Tél. : 01 43 76 62 32

Dimanche 10 août
PHARMACIE DU CENTRE
67 rue de Paris
Tél. : 01 43 78 78 09

Vendredi 15 août
PHARMACIE DES QUAIS
58 bis quai des Carrières
Tel. : 01 43 68 43 50

Dimanche 17 août
PHARMACIE DU PLATEAU
52 rue Gabrielle
Tel. : 01 43 68 06 61

Dimanche 24 août
PHARMACIE DE GRAVELLE
118 rue de Paris
Tél. : 01 43 68 18 32

Dimanche 31 août
PHARMACIE DU MARCHE
68 bis rue de Paris
Tél. : 01 43 68 00 38

SAMI
Urgences médicales le soir, le week-end  
et jours fériés en appelant le 15.
14, rue du Val d'Osne à Saint-Maurice
• le soir du lundi au vendredi de 20h à minuit
• le samedi de 14h à minuit
• les dimanches/jours fériés de 8h à minuit

Deux sabreurs, Manon Apithy-Brunet, championne 
olympique aux Jeux olympiques Paris 2024, et 
Bolade Apithy, médaillé de bronze aux mêmes 
JO, étaient présents au cercle d’escrime de 
Charenton le mercredi 14 mai. Ils ont notamment 
été accueillis par le Maire, Hervé Gicquel, et 
Clotilde Certin, Adjointe au Maire déléguée au 
sport. Les champions ont partagé leurs parcours 
inspirants, leurs rêves et leurs conseils.

Un mois plus tard et cette fois à l’école élémentaire 
Desnos, une sensibilisation au handicap par des 
activités ludiques était organisée, proposée par 
le prestataire de restauration de la Ville, Convivio. 

L’athlète paralympique Nantenin Keita, plusieurs 
fois médaillée au Jeux, et qui était porteuse du 
drapeau français lors de la cérémonie d’ouverture, 
est intervenue auprès des enfants. 

TENNIS DE TABLE

Le club Charentonnais a remporté le 
championnat de Paris Ile-de-France 
pour la 18e fois dans l'histoire du 
club. La compétition s’est déroulée 
le vendredi 13 juin à Livry-Gargan.

ATHLÉTISME

L’Azur olympique a organisé un 
meeting sur la piste Stéphane 
Diagana, le vendredi 23 mai. Le 
club a accueilli une centaine de 
personnes. 

Gymnastique 
rythmique et 

sportive

Le club Attitude Charenton GR a brillé 
au championnat de France. La 
compétition s’est déroulée les 17 et 
18 mai à Calais. Les ensembles 
Trophée Fédéral B 17 ans et moins 
et Trophée Fédéral B Toutes 
Catégories ont tous les deux 
décroché une médaille de bronze. 
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MILES LINDSEY CLARK 
Il vient de recevoir la médaille de Cristal 2024 du CNRS. Miles Lindsey Clark est un 
scientifique de haut vol qui nage aussi beaucoup. Commençons par là. "J’ai débuté le 
water-polo à 11 ans au sein du Cercle des Nageurs de la Marne Charenton", se rappelle 
celui qui n’a plus arrêté. Sport à part que le water-polo, très physique mais cadré et pratiqué 
par des gentlemen. Un petit monde aux profils divers, parfois atypiques, fait d’ouverture 
et de modestie. Lors de la fermeture de la piscine, il y a quelques années, le club est mis 
en sommeil, mais à sa renaissance, Miles ne pouvait pas ne pas, en être, s’investir, et en 
devient alors le trésorier. "C’est un boulot immense mais le club m’a tellement apporté que 
je me devais de le faire vivre à d’autres, assure-t-il, de faire en sorte que l’aventure, qui 
dure depuis 100 ans, se poursuive". Avant la fermeture du club, Miles et ses coéquipiers 
évoluaient en N1, qu’ils ambitionnent de retrouver un jour. Ils sont actuellement en N3. 
Et le CNRS ? Miles y "développe des instruments de mesure, qui permettent d’acquérir 
des données permettant de valider, ou non, des théories scientifiques. Ce peut être des 
télescopes ou des satellites." Mais aussi le détecteur KM3NeT, passant alors de l’infiniment 
grand à l’infiniment petit. C’est cette collaboration internationale dont il est le responsable 
technique, qui lui a valu la fameuse médaille. "Le détecteur KM3NeT est un pêcheur de 
neutrinos, plongé dans les abysses de la Méditerranée. Ces particules presque dépourvues 
de masse et sans charge électrique traversent les champs magnétiques et la matière sans 
interagir significativement avec elle. Cette caractéristique en fait des sondes idéales pour 
cartographier et recueillir des informations précieuses sur les événements cataclysmiques 
de notre univers, comme les noyaux actifs de galaxies, les supernovas, la formation et 
l’évolution de trous noirs ou encore les collisions stellaires", détaille-t-il pédagogue, 
simplifiant et illustrant son propos. Une pédagogie qu’il pourrait bien tenir de sa maman, 
d’origine anglo-irlandaise, qui a donné des cours à Charenton pendant plusieurs décennies. 
D’où le patronyme de Miles, pourtant né… à Saint-Maurice, il y a 38 ans. 
Dernier détail de son parcours, où l’on revient à son besoin de s’investir pour les autres : Miles 
a étudié l’astrophysique et l’ingénierie, mais a tenu à consacrer ses premières expériences 
de terrain dans une ONG humanitaire, en Afrique, "pour donner du sens" à son travail, 
"faire quelque chose de noble". Ce n’est qu’ensuite, en 2015, qu’il a rejoint le laboratoire 
AstroParticule et Cosmologie du CNRS, avec le succès que l’on sait.

‹ PORTRAIT ›
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Le retour !

Dates et horaires

Du 4 juillet au 8 août
Lancement le vendredi 4 juillet à 16h30

Ouvert à tous, petits et grands,
tous les jours de 10h à 13h et de 14h à 20h 

En chiffres
4 univers : 
• "grimpe"
• "ludique"
• "sportif"
• "espace de détente"

8 activités proposées

4 activités seront en accès gratuit pour tous, la Ville 
ayant fait le choix de limiter le nombre des activités 
payantes
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VOILÀ L'ÉTÉ

—

Les animations ludiques, sportives et familiales sont de retour sur la 
place Aristide Briand cet été. Toutes les clefs pour ne rien manquer. 

Nouvelle édition de Tous au Club 
Pour l’édition 2025, "Tous au Club" fait son grand retour sur la place Aristide Briand du 4 juillet au 8 août. L’an passé, la manifestation avait dû être 
réorganisée en raison de la présence du chapiteau du marché alimentaire. Chaque année, ce dispositif permet de proposer à toute la famille, et 
en particulier les jeunes et les enfants, restés à Charenton durant la période estivale des activités sportives et ludiques à proximité de chez eux.

Co
nc

ep
tio

n 
gr

ap
hi

qu
e 

: J
M

. H
ill

er
ea

u

Charenton
Évènement

Trampolines 
Piscine à balles

 Accrobranche • Ping-pong 
Espace multi-activités raquettes

 Mur d’escalade 
Mini Golf

Espace détente 

Du 4 juillet au 8 août 2025

Le retour !

Place Aristide Briand Les illustrations de cet article sont des photographies d'archives 
des éditions précédentes.
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"La Municipalité est heureuse de voir revenir Tous au Club sur la place Aristide Briand, un rendez-vous désormais 
attendu des jeunes Charentonnais. Pendant un mois, loisirs, animations et moments de détente seront au cœur de 
cet espace convivial. Nous espérons que les familles et en particulier les enfants présents cet été à Charenton 
profiteront pleinement de cette belle opportunité."

[ Jean-Marc Boccara ] 
Maire-adjoint chargé de l’animation évènementielle, 
des actions commémoratives, des anciens combattants 
et du devoir de mémoire
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Activités payantes
UNIVERS SPORTIF
Mini Golf

Mise à disposition du matériel 
nécessaire à la pratique
Tarifs : 
Charentonnais (sur présentation d’un 
justificatif de domicile) : 1 euro
Extérieurs (habitant d’autres communes 
ou Charentonnais sans justificatif de 
domicile) : 2 euros

UNIVERS GRIMPE
Mur escalade pour les apprentis grimpeurs de plus d’1m10
Tarifs : 
Charentonnais (sur présentation d’un justificatif de domicile) : 2 euros
Extérieurs (habitant d’autres communes ou Charentonnais sans 
justificatif de domicile) : 3 euros

Parcours accrobranche autoporté 
Tarifs : 
Charentonnais (sur présentation d’un justificatif de domicile) : 2 euros
Extérieurs (habitant d’autres communes ou Charentonnais sans 
justificatif de domicile) : 3 euros

UNIVERS SPORTIF
Espace multi-activités raquettes
Tarifs : 
Charentonnais (sur présentation d’un justificatif de domicile) : 2 euros
Extérieurs (habitant d’autres communes ou Charentonnais sans 
justificatif de domicile) : 3 euros

Activités gratuites
UNIVERS LUDIQUE
Trampolines
3 installations pouvant accueillir les usagers à partir de 3 ans et 
jusqu’aux adolescents

Piscine à balles
Adapté aux 3-6 ans 

Jeux géants en bois
Pour toute la famille

UNIVERS SPORTIF
Tables de ping-pong
Mise à disposition de tables de ping-
pong et du matériel nécessaire à la 
pratique

Espace "Détente"
Tous au club, c’est aussi passer un moment convivial et de 
décompression en extérieur. Transats et autres parasols seront mis 
à la disposition et, comme chaque année, une buvette proposera 
boissons et alimentation salée et sucrée. Sa belle terrasse permettra 
à tous de profiter d’une pause gourmande au soleil.
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Depuis le 1er juillet, l’accès au Bus Service 
nécessite une inscription au préalable auprès 
du Centre communal d’action sociale (CCAS). 
Le Bus Service de Charenton-le-Pont est un 
service gratuit utilisé par plus d’une centaine 
de retraités charentonnais chaque semaine. 
Ainsi, chaque année, le Bus Services effectue 
plus de 3600 trajets.
Ce service a vocation à faciliter la mobilité 
des personnes fragilisées par l’âge, la maladie 
ou le handicap et qui ne peuvent accéder 
aux réseaux de transports publics. Il ne se 
substitue cependant pas aux modes de 
transports existants sur le territoire (transports 
en commun, transports médicaux, transports 
privés…).
Par ailleurs, face aux enjeux environnementaux, 
Charenton a fait le choix de remplacer 
l’ancien Bus Service par un nouveau véhicule 
électrique pour mener l’ensemble des trajets 
hebdomadaires. La Municipalité a également 
porté une attention particulière à l’évolution démographique du public et en particulier pour les personnes vieillissantes, en situation de handicap 
en sélectionnant un véhicule pouvant accueillir une personne à mobilité réduite dans le but de répondre à ce besoin particulier. Toutefois, les 
personnes en fauteuil devront pouvoir accéder de manière autonome au Bus Service. Sinon, elles devront être accompagnées d’un aidant.
Réservation auprès du CCAS au 01 45 18 36 18 ou par mail : ccas@charenton.fr
Le Centre Alexandre Portier se tient également à la disposition des Charentonnais pour les accompagner vers les solutions de mobilité les plus adaptées 
à leurs besoins.

DÉPLACEMENTS
Nouvelles modalités pour le Bus Service

MATINALE ALEC MVE

Elle s’est déroulée le vendredi 6 juin à l’Hôtel de Ville 
et était organisée par l’Alec MVE (Agence locale de 
l'énergie et du climat Maîtriser votre énergie). Elle portait 
sur les rénovations du bâti scolaire et les moyens de les 
financer, et destinée aux élus et agents des 13 villes de 
Paris Est Marne&Bois. Etaient notamment présents le 
premier Adjoint au Maire, Pascal Turano, et Marie-Hélène 
Magne, Adjointe au Maire déléguée au Développement 
durable et à l’Ecologie urbaine.

Financements : les Maires du 
Val-de-Marne se mobilisent

À la lumière des premières annonces du Premier ministre lors 
du dernier congrès de l’Association des Petites Villes de France 
(APVF), et dans l’attente des arbitrages annoncés pour le 14 
juillet, les élus locaux s’organisent pour alerter publiquement 
sur les conséquences majeures que pourraient 
entraîner de nouvelles 
restrictions budgétaires sur la 
capacité des communes à 
maintenir les services publics 
de proximité et à conduire les 
politiques publiques locales 
indispensables au quotidien des 
habitants. Hervé Gicquel et 
l’ensemble des Maires de 
l’AM94 en appellent à la 
sanctuarisation des budgets 
communaux pour 2026. Pour en 

savoir plus

Grâce à un budget solide,  

vos communes vous 

accompagnent au quotidien

 L’État doit sanctuariser 

 leur budget  

 Crèches

 Écoles

  Restauration scolaire 

  Voirie

  Propreté 

  Logements 

  Commerces

  Services d’État civil

  Transports en commun

  Aides sociales

   Réseaux eau, électricité, 

numériques…
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"Votre présence est le signe que la sécurité publique est l’affaire 
de toutes les institutions publiques et qu’il nous faut construire un 
continuum de sécurité avec toutes les forces de l’ordre de la police 
nationale à la police municipale." C’est par ces mots que le Maire, 
Hervé Gicquel, a salué la présence de Bruno Retailleau, Ministre d’Etat 
et Ministre de l’intérieur, le jeudi 26 juin, pour l’inauguration du nouveau 
poste de police municipale avec son centre de supervision urbaine 
(CSU). Ce dernier s’est d’ailleurs dit très attaché à ce continuum entre 
tous les acteurs de la sécurité où les Maires, en première ligne, jouent 
un rôle irremplaçable. 
Ce nouvel équipement (lire encadré), marque une grande étape pour le 
quartier de Bercy et pour l’ensemble du territoire communal puisqu’il 
est un des leviers de la politique de la Municipalité visant à renforcer 
la tranquillité et la sécurité publique. "Nous avons fait le choix de 
maintenir le poste de police municipale sur la rive sud de la ville car 
c’est un secteur que nous cherchons à dynamiser. Ce secteur avait 
fait l’objet d’un Contrat d’intérêt national (CIN) signé avec l’Etat en 
2016 et a été lauréat du Concours Inventons la Métropole du Grand 
Paris en 2018 et la zac Charenton Bercy, une des plus importantes du 
Grand Paris est en cours de concrétisation", a précisé Hervé Gicquel.
Le poste de police accueille désormais 25 fonctionnaires de police 

municipale, dont une brigade cynophile avec un agent dédié et son 
chien Thanos, de 8 agents de surveillance de la voie publique (ASVP) 
et de 5 vidéo-opérateurs qui visionnent et traitent les images des 
156 caméras de vidéoprotection (contre 100 en 2020). "Notre Police 
municipale est une actrice de proximité déployée sur le terrain au 
plus proche de nos concitoyens. Elle assure au quotidien une mission 
de prévention et de dissuasion essentielle pour résider en sécurité 
au sein de notre ville", a-t-il assuré. Avant de "saluer les conventions 
passées avec les principaux bailleurs sociaux de la ville tels que I3F, 
Valophis Habitat ou encore Emmaüs Habitat pour que les caméras des 
parties communes de certaines de leurs résidences soient raccordées 
au CSU". 
L’inauguration s’est déroulée en présence également du Préfet du Val-
de-Marne, Etienne Stoskopf, du Député de la 8e circonscription du Val-
de-Marne, Michel Herbillon, du Sénateur Christian Cambon, d’Olivier 
Capitanio, Président du Conseil Départemental, de la Commandante 
de la Police nationale Pascale Paris ou encore de Pascal Turano, 
premier Adjoint au Maire délégué à la Sécurité et de nombreux élus 
de Charenton. Romain Maria, Conseiller Régional représentait la 
Présidente de 
la Région Ile-
de-France qui 
a financé cette 
opération au 
titre du "Bouclier 
rég iona l  de 
sécurité".

Retrouvez toutes
les images sur : 

NOUVEAU POSTE DE POLICE MUNICIPALE
Une inauguration en présence du Ministre de l’Intérieur

Le nouveau poste de police en détails
Réaménagement, extension, confort et accueil améliorés. Après un an de travaux l’équipe de la 
Police municipale, qui s’était installée dans des locaux provisoires, a réintégré son habituel 
bâtiment de la place Henri d’Astier.
Mais le poste de police n’a plus rien à voir. La surface du centre de supervision urbaine (CSU), 
dédié à la vidéoprotection, a été doublée, permettant un visionnage optimal des images issues 
des 156 caméras réparties sur tout Charenton. Elles sont diffusées sur 15 écrans et le dispositif, 
sécurisé, utilise les dernières technologies. "C’est un outil indispensable aux investigations des 

policiers nationaux et à assurer aux forces de l’ordre une aide à l’intervention sur le terrain au quotidien", a insisté le Maire lors de 
l’inauguration. La réorganisation touche aussi les appels radio et l’accueil du public, facilitée, par exemple pour prendre des mains 
courantes. Le stockage du matériel a lui aussi été modernisé et les conditions de travail des agents améliorées grâce à divers aménagements. 
Enfin, l’accueil se fait maintenant sur une plage élargie. 
Place Henri d’Astier, du lundi au vendredi de 7h30 à 19h30 et le samedi de 8h30 à 18h30, tel. : 01 46 76 48 50. Investissement : 1,3 million d’euros, 
financement, de la Région via le dispositif régional dit du "Bouclier de sécurité", 188 000 euros. A noter aussi la subvention du Fonds interministériel 
de prévention de la délinquance et de la radicalisation pour l'acquisition de caméras et de matériel pour la Police municipale.
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C’est une nouvelle étape dans la politique de 
médiation urbaine de proximité de Charenton. 
Lors du Conseil municipal du 21 mai, les élus 
ont autorisé le Maire à signer une convention 
d’objectifs avec l’association charentonnaise 
Follow Your Dreams. Pour Murielle Minart, Adjointe 
au Maire déléguée à la Jeunesse, à la Prévention 
et à la Médiation, "certaines problématiques que 
l'on peut rencontrer au niveau national comme au 
niveau local, notamment des actes d’incivilité ou 
quelques rivalités entre jeunes Charentonnais et 
Alfortvillais, nécessitent de mener une politique au 
plus proche du terrain". Dès 2018, la Municipalité 
avait fait appel à l’association Optima pour 
déployer un binôme de médiateurs.
En 2022, elle avait recruté une médiatrice 
municipale. 
Pour cette année, "la Ville a donc décidé de 
se tourner vers une nouvelle association, 
charentonnaise, créée en 2023. Ses membres sont particulièrement motivés, et bénéficient d’une connaissance fine et concrète des jeunes 
et de leurs familles", se félicite l’élue. Ils sont très attachés à Charenton où ils ont grandi et organisent déjà des événements comme un tournoi 
de foot, fin juin, au stade Henri Guérin. 
Le dispositif reposera sur une présence active et bienveillante dans l’espace public, sous forme de maraudes dans les zones prioritaires, 
assurées par deux médiateurs formés, identifiés et reconnus par les habitants. Ils devront écouter, dialoguer, au besoin désamorcer, apaiser 
et orienter des Charentonnais vers les bons interlocuteurs au nouveau local. Ces interventions s’inscrivent en complément du Conseil local 
de sécurité et de prévention de la délinquance et de la radicalisation.

NOUVELLE CONVENTION
Relance de la politique de médiation

DES BALLONS 
EFFAROUCHEURS DE 

VOLATILES EXPÉRIMENTÉS

Les déjections 
des  p igeons 
peuvent être une 
plaie en ville. La 
Municipalité a 
donc décidé de 
tester des ballons 
effaroucheurs qui 
vont être installés 
dans le square du 
11 novembre. Ces effaroucheurs anti pigeons et volatiles 
effraient ces derniers. Leur dessin imite le regard perçant 
et la bouche ouverte d’un prédateur : les oiseaux sont 
mis en alerte et fuient la zone. Le ballon tourne au gré du 
vent et simule parfaitement un prédateur de type rapace.

Prudence : Coule pas ton été
Voies navigables de France lance une nouvelle édition de sa 
campagne de prévention des risques liés à la baignade dans 
les espaces non aménagés du réseau fluvial.
Elle invite les 12-25 ans à comprendre les 
dangers de la baignade en eau 
douce et à se renseigner 
sur les lieux de baignade 
autorisés près de chez 
eux. Le Territoire a ainsi 
installé 2 plages à Maisons-
Alfort et Joinville. 
En France, 44% des victimes 
de noyades accidentelles sont 
des jeunes de moins de 18 
ans, et plus d’une noyade sur 
deux dans les rivières, fleuves 
et plans d’eau entraîne la mort.

Le dimanche 22 juin, l'association Follow Your Dreams a organisé un tournoi de football pour les jeunes 
au stade Henri Guérin.
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‹ GRAND ANGLE ›

Les travaux estivaux

Qu’il s’agisse de favoriser la sobriété énergétique, d’embellir certaines 
voies ou bâtiments, de renforcer l’accessibilité d’autres ou de 
sécuriser la circulation en certains points et de favoriser les mobilités 
douces, la Ville profite de la trêve estivale pour lancer de multiples 
chantiers.  Ecoles, centres sportifs ou voirie, petite revue de détails. 
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La Ville investit dans la réalisation d’un large 
programme pluriannuel de rénovation de ses 
installations thermiques.
L’enjeu est double : agir sur la performance 
énergétique et pérenniser le patrimoine.  
L’école élémentaire Valmy fait l’objet de 

travaux depuis le 10 juin : la sous-station de 
chauffage urbain est rénovée et les radiateurs 
seront équipés de robinets thermostatiques 
à détecteur de présence. Un système de 
gestion thermique à distance sera également 
installé. L’école Pasteur connaîtra le même 
aménagement cet été, suivi par Anatole 
France à l’automne. À l’école élémentaire 
Briand, une pompe à chaleur sera installée 
pour créer un mini réseau de chaleur 
alimentant aussi le centre sportif Nelson 
Paillou et la piscine municipale (fin des 
travaux en septembre). 

Le gymnase Nelson Paillou bénéficiera 
également de panneaux rayonnants, de 
nouvelles centrales de traitement d’air et d’un 
éclairage LED (fin du chantier le 31 août). 

De son côté, la chaufferie de la piscine sera 
adaptée en conséquence, sans perturber 
l’accueil du public.

Enfin, les gymnases Tony Parker verront leur 
toiture couverte de panneaux solaires entre 
juin et octobre. L’énergie produite alimentera 
le bâtiment et d'autres sites municipaux 
(fin des travaux en octobre). Financeur : 
Métropole du Grand Paris (135 883 euros).

La cour de l’école Pasteur sera entièrement réaménagée 
cet été. Ce projet est issu d'un travail de concertation sur 
une période de 18 mois avec 12 enfants délégués du CP 
au CM2 et la directrice d’école, le service Nature et jardin 
et le cabinet paysager. Objectif fraîcheur : début juillet, un 
chantier de deux mois y introduira de nouveaux jeux (ballons, 
mur de type via ferrata…), des espaces de détente et une 
végétalisation renforcée pour lutter contre les îlots de chaleur. 
Les plantations auront lieu au mois de novembre : les travaux 
de végétalisation seront réalisés pendant les vacances de la 
Toussaint, période idéale pour la mise en terre. Impossible 
en effet de planter en été, hors des cycles naturels et sans 
possibilité d’approvisionnement par les fournisseurs. Si 
la cour ne sera pas encore végétalisée début septembre, 
les familles pourront découvrir sa nouvelle configuration 
le jour de la rentrée scolaire. Quant aux enfants, ils seront 
étroitement associés aux plantations.

SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE
-

ÉCOLE PASTEUR : COUR RÉAMÉNAGÉE ET VÉGÉTALISÉE
-
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RUE VICTOR HUGO : CIRCULATION ET SÉCURITÉ REPENSÉES
-

ACCESSIBILITÉ 
RENFORCÉE

-

Après l’aménagement du nouveau parc, 
une nouvelle phase de travaux débutera 
à l’automne pour réaménager la cour de 
l’Hôtel de Ville. L’objectif est de faciliter 
l’accès au bâtiment pour les personnes à 
mobilité réduite. Ce projet inclura également 
la création d’un nouvel espace végétalisé aux 
abords du bâtiment. 

Le miroir d’eau de retour pour l’été
Après une fuite détectée, des travaux 
ont été engagés fin mai pour remettre 
en état le miroir d’eau devant l’Hôtel de 
Ville.
Après sa remise en service (le 13 juin 
dernier), une seconde intervention, 
prévue à l’automne, permettra de 
finaliser l’étanchéité à l’occasion de 
l’hivernage.

Depuis fin juin, la Ville a engagé un réaménagement de la 
rue Victor Hugo. Objectif : améliorer la sécurité et faciliter les 
mobilités. Ce projet est coordonné avec la création de pistes 
cyclables rue de Paris, impliquant une inversion des sens de 
circulation du haut des rues Victor Hugo et de Conflans. Les 
travaux débuteront avec l’élargissement du trottoir (70 cm), 
entre les rues de Conflans et du Maréchal Juin. En parallèle, 
des voies bus expérimentales seront matérialisées au sol 
par des bandes de peinture pour fluidifier le trafic : entre le 
rond-point Victor Hugo et la rue Robert Schuman, entre la 
rue Paul Éluard et le rond-point, et entre la rue du Cadran 
et la rue de Conflans. Deux plateaux surélevés sécuriseront 
les traversées : l’un après la rue Robert Schuman, l’autre au 
croisement avec la rue du Cadran, permettant de rejoindre 
l’esplanade où est situé l'Espace Toffoli. En partie haute, un 
feu tricolore spécifique aux bus sera installé au carrefour 
avec la rue de Conflans.
Le chantier se poursuivra durant l’été, avec quelques 
restrictions de circulation et la neutralisation temporaire de 
places de stationnement.
Financeurs : Région Ile-de-France (83 975 euros) et Métropole 
du Grand Paris (85 440 euros).

NOUVEL ALIGNEMENT D’ARBRES
RUE DE LA CERISAIE

-

Face au dépérissement de certains cerisiers, la Ville va engager le renouvellement de 
l’alignement avec 12 nouvelles plantations d’espèces différentes dès l’automne, et 
la conservation de 9 cerisiers. Le trottoir aux abords du collège sera réaménagé pour 
élargir les parterres végétalisés. Les travaux débuteront fin juillet pour deux semaines.
Financeurs : Région Ile-de-France (43 393,50 euros et 25 804 euros).
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UN NOUVEAU SANITAIRE
AU PARC DE CONFLANS

-
Depuis peu, les usagers du parc peuvent profiter d’un sanitaire tout neuf.

Un équipement attendu, pensé pour le confort de tous.

UNE PLACETTE PLUS VERTE 
ET CONVIVIALE

À l’angle de la rue de Paris (aux trottoirs désormais élargis) et de l’avenue Anatole 
France, la placette gagne en qualité : deux jardinières ont été créées ce printemps. 
La suite des travaux, avec la reprise du revêtement à l’aide de pavés permettant 
un traitement qualitatif de l’espace, débutera fin juillet pour environ un mois. Les 
plantations viendront compléter l’ensemble à l’automne.

Rue de Paris :
un axe en transformation

Les travaux menés par le Département sur la rue de Paris s’achèvent, avec l’aménagement 
de pistes cyclables et le passage à un éclairage public à LED. La fin des chantiers est 
prévue dans les jours à venir. Des changements de circulation interviendront dans les 
rues de Conflans et Victor Hugo. Les nouveaux lampadaires seront installés tout au 
long de l’été.

Mobilités durables :
des équipements qui s’étoffent

La troisième borne de recharge pour véhicules électriques, installée place des Marseillais, 
a été raccordée et mise en service en juin. À proximité, la station Vélib’ est déjà 
opérationnelle. Ces équipements complètent l’offre existante autour de la Coupole.
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Jardinage à Conf lans

Fin mai, les enfants du centre 
de loisirs Chanp des alouettes 
ont joué les jardiniers d’un jour. 
Binette en mains vertes, ils ont 
suivi les conseils du service 
Nature et Jardins de la Ville. 
Plusieurs parents sont même 
venus prêter main forte aux 
petits jardiniers au parc de 
Conflans. 

Sortie à 
Vincennes

Se mettre au vert au bois de 
Vincennes. C’était le programme 
des bambins du centre de loisirs 
La Cerisaie, le mercredi 28 mai. 
Ce fut l’occasion de célébrer leur 
passage en élémentaire grâce à 
des jeux en plein air et un goûter 
festif.

Voyage en Allemagne pour NDM
Après avoir accueilli un groupe de jeunes 
Allemands et leurs professeurs à Charenton au 
mois de mars, ce fut au tour des Charentonnais 
de partir pour Büren, une semaine en mai avec un 
programme de visites culturelles particulièrement 
riche. L’échange perdure depuis 1989 entre Notre-
Dame des Missions et le Liebfrauengymnasium. 
La clé de sa longévité ? La foi dans l’échange, 
dans sa richesse humaine et l’engagement des 
professeurs

www.mathkang.org

PARTENAIRES

Informations sur le site du Kangourou :

Un jeu
pour

rester
intelligent !Des cadeaux pour tous

& plus de
100 000 prix à gagner
dont 50 000 jeux et

60 séjours-rencontres !

Écoles,
Collèges,
& Lycées

Fête
 des  maths !

Faites
 des maths !

Tél. : 01 43 31 40 30

Association
Kangourou
Sans Frontières
Kangourou - France
12 rue de l'épée de bois
75005 Paris

KANGOUROU
des
mathématiques

Les 35 kangourous sont coloriés en 3 couleurs parmi 7.
Rangés dans un tétraèdre, ils �gurent les premiers

nombres triangulaires : 1 + 3 + 6 + 10 + 15 = 35.

Le Kangourou des mathématiques 
est au programme de la semaine des mathématiques. 
Voir  le site : education.gouv.fr

35e jeu-concours
Jeudi 20 mars 2025

Concours kangourou 

Le Kangourou des mathématiques est un concours de mathématiques permettant 
aux élèves du CE2 au lycée de pratiquer les mathématiques de manière ludique. 
139 élèves du Collège La Cerisaie ont participé à l’édition 2025 du Concours 
Kangourou. Parmi eux se sont distingués en 6ème dont Sidonie, Arthur et Jasper, 
en 5ème Martin, Milan, Kunga, Marley et Zoé en 4ème Mailys, Antoine et Héloïse 
enfin en 3ème Alice, Mathieu et Ellyn.
Les élèves ont reçu en cadeaux des Tshirts, casse têtes en bois, magazines, livres 
et des bandes dessinées.
 
Notre-Dame des Missions n’était pas en reste puisque les 6e ont participé. Plus 
de 62 000 élèves étaient engagés dans le monde. Deux élèves de NDM arrivant 
parmi les 100 premiers : Baptiste Lapeyrie (30e) et Manon de la Grange (58e). 
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Toutes les classes de 5e du collège La Cerisaie ont 
bénéficié d’ateliers sur "La Fresque du Climat". Cette 
initiative a permis aux élèves de mieux comprendre 
le fonctionnement, l’ampleur et la complexité des 
enjeux liés aux changements climatiques afin de se 
les approprier et d’agir.

Lors de ses ateliers, les élèves ont approfondi 
leurs connaissances sur les liens de cause à effet 
des changements climatiques en envisageant des 
actions à entreprendre. Ils ont ainsi pu mobiliser 
et approfondir leurs connaissances sur ce sujet 
préalablement étudié avec leurs enseignants de 
SVT et de géographie. Parmi les intervenants deux 
parents d’élèves du collège représentaient les 
associations "Ecocityzen" et "Fresque du climat".

Fresque du climat

Ce prix littéraire scientifique a pour objectif de 
rendre accessible la science au grand public et 
aux scolaires. Les ouvrages nommés pour le prix 
du livre scientifique jeunesse de la 16e édition 
abordent les thèmes de la biodiversité et de 
l'intelligence artificielle. Une cérémonie organisée 
par le ministère chargé de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche a eu lieu au Musée 
des Arts et Métiers, le jeudi 16 juin, en présence 
des 4 classes de collégiens composant le jury dont 
la classe de 5e du collège La Cerisaie. Le lauréat 
du prix remis par les élèves est "Cétacés".

"Le Goût des sciences"
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Apprentis 
chercheurs

La présentation des projets portés par les  
élèves du lycée Schuman et ceux du collège 
La Cerisaie participant au dispositif a eu lieu 
le mardi 17 juin lors du Congrès Apprentis 
Chercheurs à l’UPEC de Créteil. Un moment 
aussi impressionnant qu’important pour 
ces jeunes qui ont travaillé toute l’année 
au sein de laboratoires sur des sujets de 
recherches aussi variés que la recherche 
des plastiques cachés dans plus de 100 kg 
de sol, décrypter les voies de signalisation 
d’une protéine, la recherche de nouvelles 
cibles thérapeutiques dans le cancer ou la 
caractérisation particulaire et physique d’un 
environnement contrôlé.
Gageons que cette expérience aura su 
stimuler la curiosité, la démarche scientifique 
et l'esprit critique de ces élèves volontaires 
pour tenter l’expérience durant cette année 
scolaire. A travers cette plongée dans la 
recherche concrète, ils ont appris à formuler 
des hypothèses, collecter des données pour 
ensuite partager leurs résultats.
Sur les 32 élèves participant au dispositif, 
20 sont scolarisés au collège La Cerisaie 
ou au lycée Robert Schuman. Certains y 
participaient pour la deuxième fois.

La Cerisaie sur scène 

Pour clore l’année scolaire les élèves du Collège La Cerisaie ont présenté 
leurs spectacles de fin d’année sur la scène du T2R. Le jeudi 5 juin, 

la danse était à l’honneur avec la présentation des spectacles des AS 
(associations sportives) danse du collège et du lycée Schuman. Le 13 
juin les danseurs ont été rejoints par les chanteurs de la chorale et les 
acteurs des deux clubs théâtre proposés au collège. Ces spectacles de 

grande qualité ont permis de féliciter les élèves et les enseignants qui les 
encadrent tout au long de l’année pour révéler leurs talents.
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Parlement des enfants

L’association sportive du collège propose aux élèves de pratiquer différentes activités tout 
au long de l’année scolaire encadrées par leurs professeurs d’EPS. L’occasion de se dépasser 
et de participer à des compétitions au cours desquelles se sont distinguées les danseuses 
classées 1ères au niveau départemental et 1ères exæquo au niveau académique. L’AS savoir 
nager a permis à 25 élèves de valider leurs tests ; quant aux grimpeurs de la section escalade 
ils se sont hissés sur la 3e marche du podium académique. 
La section basket du collège n’est pas en reste puisqu’elle a obtenu la 1ère place au tournoi 
académique face à Bondy et s’est classée 4e lors de la finale interacadémique face aux équipes 
d’établissements de Paris et de Versailles. 
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Une classe de 6e du 
collège La Cerisaie 
était inscrite à 
l'édition annuelle 
du "Parlement des 
enfants". Il s'agit 
d'une opération 
o r g a n i s é e  p a r 
l'Assemblée nationale 

depuis 1994 qui invite les élèves de CM2 et de 6e à une réflexion sur 
l'élaboration de la loi. Encadré par leur professeur principal, Victor 
Kneubühler, les élèves ont été amenés à réfléchir à une proposition 
de loi sur le thème de "la protection de la biodiversité marine". Après 
des recherches approfondies sur le sujet, menées depuis le mois de 
décembre et plusieurs temps de réflexion, les députés en herbe de la 
classe ont rédigé un projet de loi sous la forme de 4 articles.
A la mi-mars, les élèves ont eu l'heureuse surprise d'apprendre que 
leur projet était retenu et qu'ils étaient lauréats de l'académie de 
Créteil, puis, fin avril qu'ils étaient finalistes pour porter leur projet 
lors de la tenue du “Parlement des enfants” le 3 juin dans l'hémicycle 
de l'Assemblée nationale.
Lors d’une première visite, le lundi 19 mai, ils y ont été reçus par le 

Député de la 8e circonscription du Val-de-Marne, Michel Herbillon 
et par le Maire, Hervé Gicquel. Le 3 juin, lors d'une exceptionnelle 
séance de questions au gouvernement, les représentants des classes 
finalistes ont pu poser leurs questions aux différents ministres sur les 
engagements de la France en matière de protection de la biodiversité 
marine. À cette occasion, ils ont visité l’Assemblée nationale
Les classes finalistes de France métropolitaine et des Outre-mer ont 
ensuite été invités à déjeuner dans les jardins de l'Hôtel de Lassay, 
dans l'enceinte de l'Assemblée. Une expérience mémorable pour les 
26 élèves et leur première année au collège charentonnais. 

Résultats de l’AS de La Cerisaie 
et de sa section basket

Spectacle 
autour des 

"Misérables"

Le lundi 16 juin, des élèves des écoles 
Anatole France et Pasteur, ont présenté sur 
la scène du T2R, C’est la faute à Voltaire. 
Ce projet théâtral autour des Misérables 
de Victor Hugo est né d’une résidence de 
la Compagnie Idiomecanic d’une année, au 
sein des établissements scolaires. Ce fut un 
grand succès.
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‹ ENSEMBLE ›

LUTTE CONTRE LES VIOLENCES FAITES FEMMES

Ne pas oublier l’aspect financier

C’est peut-être un des aspects que l’on a tendance à oublier en matière 
de violence : l’indépendance financière des femmes. Or, elle est une 
condition première pour pouvoir fuir. Une récente enquête de l’Ifop 
montre que les disparités économiques entre les femmes et les 
hommes sont un facteur aggravant dans le contexte des violences 
conjugales. Les violences économiques se traduisent par un contrôle 
financier total ou partiel de la part du conjoint pouvant aller jusqu’à 

la dépossession totale des moyens d’autonomie de la femme. Cela 
empêche certaines femmes en couple de payer seules un loyer si 
elles devaient quitter le foyer conjugal ou ne pourraient pas le quitter 
sans une aide économique extérieure. 
Toujours selon l’enquête de l’IFOP, une femme sur dix subit un 
contrôle de ses finances de la part du conjoint. Elle montre également 
que les liens entre les différents types de violence sont bien réels : 
72 % des femmes ayant subi des violences économiques de la part de 
leur conjoint ont aussi souffert de violences verbales et/ou physiques. 
Une aide extérieure, de proches ou associative, est alors primordiale. 
Elle peut aussi prendre la forme de l'aide universelle d'urgence, sous 
certaines conditions. En fonction de la situation, elle peut être versée 
par la Caisse d'allocations familiales (Caf) et prendre la forme d'un prêt 
sans intérêt ou d'une aide non remboursable, selon les revenus et le 
nombre d'éventuels enfants à charge.
Enfin, l'ouverture d'un compte bancaire personnel, toutes n’en ont 
pas, constitue le début de l'indépendance financière de la victime 
pour quitter le foyer.

Numéro à composer si l’on est victime ou témoin : 3919. 

Bancs de l’amitié
La Ville a poursuivi ces derniers mois le déploiement des 
bancs de l’amitié dans les écoles maternelles et élémentaires. 

Toutes en sont maintenant dotées. 

La Municipalité a donc lancé une enquête sur leur utilisation 
et leur apport.

Charenton
aux côtés 
des femmes

quotidien
Ensemble

et

au

DEVOIR DE MÉMOIRE

Une délégation charentonnaise 
ravive la flamme

Elle a participé, le vendredi 16 mai, à la cérémonie du ravivage de 
la Flamme sur la tombe du soldat inconnu, sous l’Arc de triomphe 
à Paris. La délégation était emmenée par Jean-Marc Boccara, 
Adjoint au Maire délégué aux Actions commémoratives, aux 
Anciens combattants et au Devoir de mémoire, Murielle Minart, 
Adjointe au Maire chargée de la Jeunesse et Léoli Matobo, 
Conseiller municipal à l’Accompagnement du Conseil municipal 
des jeunes (CMJ). Elle comprenait notamment des membres 
d’associations d’anciens combattants et les jeunes du CMJ.

JUMELAGES

Visites à
Trowbridge et Berlin

Fin juin, Chanbo Guegan Ros, Conseillère 
municipale aux Jumelages, s’est rendue 
dans deux communes jumelles de Charenton. 
Elle était accompagnée d’une délégation 
du Comité de jumelage pour sa visite à 
Trowbridge. Elle a par ailleurs salué, avec 
Léoli Matobo, Conseiller municipal, un 
groupe d’élèves de l’école Anatole France 
en déplacement à Berlin.
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‹ ENSEMBLE ›

BUDGET PARTICIPATIF

Point d'étape sur la réalisation des projets lauréats
En juin 2024, la clôture des votes a permis d’identifier les 18 projets lauréats du Budget Participatif qui seront progressivement déployés. 
Depuis, les porteurs de projets et les services municipaux travaillent ensemble pour concrétiser ces idées. Dès lors, réunions, échanges et 
arbitrages ont permis d'établir un planning prévisionnel de mis en  œuvre. Chaque projet entre ainsi dans sa phase de réalisation, avec 
pour objectif de répondre aux attentes exprimées par les Charentonnais. Nous vous partageons ici un premier bilan de ce semestre de 
travail, en donnant la parole aux porteurs de projets et aux membres du Comité de suivi.

Ils parlent du budget participatif

EconomiE d'Eau dans lEs 
foyErs charEntonnais

dEs jEux pour tous au 
squarE richEliEu

musculation En plEin air

parcours ExploratoirE 
dE la biodivErsité

box anti-gaspi 
écorEsponsablE

dEs bancs avEc dossiErs 
sur la placE d'astiEr

EmbEllissons lEs blocs 
dE la placE aristidE briand

accEssibilité 
dE la passErEllE valmy

EclairagE dEs arbrEs 
sur la placE dE l'églisE

dE la coulEur dans ma 
villE

dE plus grandEs boitEs
a livrEs 

la naturE chEz nous

plantation d’arbrEs, 
désartificialisation dEs sols

végétalisation ruE du pEtit 
châtEau/ ruE chanzy

sécurisation du parking-
cyclEs port aux lions

végétalisation EntrE 
a. francE Et ruE dE paris

cabanE aux oisEaux

valorisEr notrE patrimoinE 
architEctural

Projet

m. bEnyamina

n. Elbaz

a. margo

m. barnlEy

c. colfaux
p. azuara

violEttE

v. dEtrE

v. giorgi

b. laurEt

m. olivEncia

j. bonnEt
E. dE la grangE

a. bonnEau

E. bEs

g. gEffroy-
bEthouart

v. giorgi

t. chabot

a. lardin

ph. poupEE

Porteur 
de projet

villE

bErcy

pastEur

villE

villE

bErcy

cEntrE

valmy

pont

villE

villE

villE

villE

valmy

bErcy

cEntrE

villE

pont

Localisation

344

146

260

204

255

123

371

365

236

416

197

201

794

260

86

445

362

291

Voix
obtenues

Eté 2025

2E sEmEstrE 2025

2E sEmEstrE 2025

1Er sEmEstrE 2026

Eté 2025

2E sEmEstrE 2025

1Er sEmEstrE 2026

Eté 2025

2E sEmEstrE 2025

1Er sEmEstrE 2026

rEntréE 2025

2E sEmEstrE 2025

2E sEmEstrE 2025

1Er sEmEstrE 2026

rEntréE 2025

2E sEmEstrE 2025

2E sEmEstrE 2025

1Er sEmEstrE 2026

Calendrier 
de réalisation

Je trouve la démarche positive et bien menée. 
Le tableau de suivi des différents projets est 
clair et bien renseigné. Ceux dont les études du 
besoin et de la faisabilité ont été concluantes 
avancent bien. J’ai apprécié l’idée de faire 
des pilotes pour d’autres, dans un souci de ne 

pas s’engager financièrement dans des actions sans avoir la 
certitude que les charentonnais adhéreront.
xaviEr nolot, mEmbrE du comité dE suivi

Je constate à chaque session que le comité 
de suivi est à l'écoute de nos connaissances 
en biodiversité et sait les prendre en compte 
pour ajuster la réalisation de ces projets qui 
sont donc participatifs de façon bien concrète.

isabEllE FOULQUIÉ (lEs sEmEurs du pont), mEmbrE du comité dE suivi

Après un projet commun avec des membres 
du conseil de quartier du Centre au budget 
participatif autour de la nature chez nous, 
les services de la ville sont revenus vers moi 
pour me proposer un dispositif un peu différent 
(mangeoire à  oiseaux, distributeur de graines 

et d'eau, abris à insectes et hérissons) dans la logique 
d'accueillir la biodiversité dans nos jardins, sur nos balcons 
ou à notre fenêtre. À présent, la ville organise pleinement sa 
mise en œuvre à travers une communication municipale à 
laquelle je suis associée avec beaucoup de bienveillance. 
alExandra bonnEau, portEusE dE projEt

J’ai eu le plaisir de voir mon projet de 
végétalisation entre Anatole France et la rue de 
Paris faire partie des lauréats, et de constater 
que, malgré l’évolution du site, le projet était 
conservé et même élargi par l’équipe en charge 
du projet. J’attends avec impatience de voir 

les végétaux et arbres mis en place, en espérant que les 
Chantonnais apprécieront ce nouveau petit coin de nature 
en coeur de ville. 
thiErry chabot, portEur dE projEt

J’ai vraiment apprécié que les services de la 
Ville considèrent mon projet dans sa globalité, 
en l’intégrant à l’échelle de l’ensemble de son 
territoire. Ils ont su s’appuyer sur l’enquête 
de biodiversité menée l’année dernière, 
ce qui a enrichi nos échanges et renforcé 

la pertinence des actions proposées. Ces discussions ont 
été très constructives, et je me réjouis à l’idée d’entendre, 
prochainement le hululement d’une chouette hulotte ou 
d’observer des mésanges évoluer dans notre paysage urbain.. 
annE lardin,portEusE dE projEt

Retrouvez 
d'autres témoignages sur 

lafabriquecitoyenne.charenton.fr
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‹ AU QUOTIDIEN ›

COMMERÇANTS ET ARTISANS

Remise des Eco-défis
La nouvelle "promotion" a été reçue à l’Hôtel de 
Ville le mardi 17 juin. Plusieurs commerçants et 
artisans se sont vus labellisés pour le millésime 
2024/2025 des Eco-défis. Ce dispositif vise à 
accompagner et valoriser les artisans et les 
commerçants engagés en faveur de la transition 
écologique. L’opération était à nouveau pilotée 
avec la Chambre de commerce et d’industrie et 
la Chambre de métiers et de l’artisanat. 

Leurs diplômes leur ont été remis par Pierre 
Miroudot, Conseiller Municipal délégué au Soutien 
à l’économie locale, Joël Mazure, Conseiller 
municipal délégué aux Commerces de proximité, et 
Aurélia Girard, Conseillère municipale à la Transition 
écologique.

RÉNOVATION DU TRIPODE
Parole d’habitante

Les échafaudages étaient enfin en cours 
de montage, à la mi-juin, pour un début 
des travaux en juillet. Enfin, puisque les 
locataires de l’emblématique bâtiment 
construit en 1974 quai de Bercy, propriété 
du bailleur social 3F, attendaient sa 
réhabilitation depuis plusieurs années.
Jennifer Renou, secrétaire de l’association 
de locataires "La Charentonnaise" : "Nous 
sommes bien sûr ravis. Notamment depuis 
la tempête de 1999, il y a des infiltrations 
d’air et d’eau et les salons n’ont plus de 
volets.
Toutes les fenêtres vont être changées, 
des volets manuels installés dans les 
salons, l’immeuble sera isolé et sa façade 
modernisée. Sans oublier la réfection des 
halls d’entrée."
Durée estimée des travaux : 18 mois.

Avant

TRAITEMENT 
DES VÉGÉTAUX 
DU TALUS SNCF

La présence de végétation sur les 
voies ferroviaires ou à proximité 
pouvant avoir des conséquences 
sur la sécurité et sur la régularité 
des trains, la SNCF fait actuellement 
intervenir ses équipes pour traiter 
les talus de la ligne ferroviaire qui 
traverse le territoire de Charenton.  
Les interventions ont pour 
vocation de supprimer les 
espèces, notamment invasives, 
qui présentent des risques pour la 
circulation des trains. Il s’agit aussi 
de veiller à préserver les essences 
qui favorisent la protection et le 
développement de la biodiversité.
Ces travaux en cours sont 
significatifs, en particulier sur 
certains périmètres. C’est la 
raison pour laquelle la municipalité 
a demandé à la SNCF de maintenir, 
lorsque cela est possible, la 
végétation rampante et certaines 
plantes arbustives qui conforteront 
l’aspect verdoyant de ces espaces 
verts lorsqu’elles repousseront.

MEILLEURE APPRENTIE

La charentonnaise Océane Dalat, est 
récente lauréate du concours des 
Meilleurs apprentis de France 2024 en 
Esthétique-Cosmétique. Par ailleurs, ella 
a longtempts entraîné les jeunes filles 
au sein de l’Envol gym, elle concourrait 
avec une soixantaine d’autres étudiants.

NOUVELLE DÉNOMINATION DE SQUARE

Lors de la séance du mercredi 25 juin, le 
Conseil municipal a adopté la nouvelle 
dénomination du square Abbé-Pierre, 
situé rue Paul Eluard. Il est à présent 
appelé "Jardin Emmaüs".

Après
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‹ AU QUOTIDIEN ›

LA FERME DE CHARENTON

Nouveau primeur à Liberté

Il est tombé dans ce monde quand il était petit. "Je suis issu d’une famille de commerçants", confirme 
Yassine Lachguer. Le Val-de-Marnais vient d’ouvrir La Ferme de Charenton, le 31 mai précisément, 
rue de Paris, près du métro Liberté. "Je propose des fruits et légumes primeurs. Je me fournis 
directement à Rungis, ce qui me permet de vérifier la qualité des produits et d’en négocier les 
prix", détaille-t-il. Yassine voit d’ailleurs en Rungis un monde "à part, mais formidable". Il favorise au 
maximum les produits français et veille donc à leur qualité, à goûter. Il a ainsi récemment changé 
de fournisseur de cerises. 

La Ferme propose également quelques produits orientaux, mais aussi des œufs ou encore du 
fromage frais. Toujours à l’écoute du client, le commerçant tient au côté proximité et à s’adapter. 
L’un d’eux désirait de la feta : "Demain, il aura sa feta", s’engage-t-il.

Quant à Charenton, c’est le hasard qui a joué. "J’ai appris que ce local était disponible et je me suis 
donc lancé, y réalisant quelques travaux d’embellissement", confirme Yassine. Avant d’assurer 
qu’après quelques semaines d’ouverture, les chalands sont au rendez-vous. 

La Ferme de Charenton, 125 rue de Paris, du mardi au dimanche, de 8h à 20h30.

BILAN

Foire du Trône 2025

Les nuisances de la Foire du trône ont été 
limitées pour l’édition 2025 par rapport aux 
précédentes années grâce aux mesures 
prises par la Municipalité avec le soutien de 
la Préfecture de Police.

Le Sous-préfet du Val-de-Marne, Sébastien 
Humbert, s’est d’ailleurs rendu sur place, le 
vendredi 23 mai (photo). 

Les élus de Charenton demanderont à 
nouveau pour 2026 à la Préfecture de 
Police la fermeture de la sortie du boulevard 
périphérique Porte de Charenton et le 
maintien de l’accès au boulevard périphérique 
par la route des Fortifications dans le 12e 
arrondissement les fins de semaine car cela 
a protégé les Charentonnais.

La Municipalité reconduira également le 
périmètre sécurisé par notre Police municipale 
avenue de Gravelle les week-ends. 

Cette manifestation a enregistré 1,324 million 
de visiteurs en 2025 sur 9 semaines.

AUTRE VISITE 
PRÉFECTORALE

Toujours à l’écoute et désireux de 
connaître l’ensemble des acteurs et 
structures du territoire, le Sous-préfet 
du Val-de-Marne, Sébastien Humbert, 
était également présent à Charenton le 
mardi 27 mai. Il a visité les locaux et 
l’équipe de l’association Tremplin 94. La 
structure est spécialisée dans l'accueil, 
l'accompagnement et l'hébergement 
des femmes et des enfants victimes 
de violences conjugales dans le 
département.

Disparition
Nous avons appris avec une grande tristesse le décès de Philippe 
Millot.
Cet homme de cœur a beaucoup donné pour la ville de Charenton et 
notamment pour le jumelage avec Borgo Val di Taro, dont il a été le 
premier président. Grand bénévole dans l’âme, Philippe ne comptait 
pas les heures qu’il consacrait aux autres. Il est impossible d’oublier 
sa gentillesse, son humour et son dévouement.
La Municipalité présente à son épouse Martine et à ses enfants 
ses condoléances les plus vives.
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‹ RENDEZ-VOUS ›

Voilà l’été, le service jeunesse de la Ville propose aux jeunes Charentonnais 
de vivre des vacances dynamiques, aux propositions multiples.

Accueil de loisirs 11/17 ans : un été à partager ensemble
Du lundi au vendredi, de 10h à 12h et de 14h à 18h, les jeunes de 11 
à 17 ans peuvent participer à un large programme d’activités estivales 
dans le cadre de l’accueil de loisirs jeunesse. Sportives, culturelles 
ou manuelles, ces activités sont pensées pour éveiller la curiosité, 
encourager la créativité et favoriser les échanges.
Encadrés par une équipe d’animation qualifiée et à l’écoute, les 
jeunes profiteront également de sorties : bases de loisirs, visites 
culturelles à Paris mais aussi des grands jeux collectifs ou encore 
ateliers artistiques à l’espace jeunesse.
Inscriptions via la plateforme "Mon Espace Charenton", sous réserve 
d'inscription préalable au service jeunesse. Les tarifs sont calculés 
en fonction du quotient familial.

Le patrimoine charentonnais à l’honneur par les jeunes élus du CMJ
Prochain temps fort : une exposition en plein air sur les grilles de l’Hôtel 

de Ville, imaginée et réalisée par les jeunes élus du Conseil municipal 
des jeunes avec les conseils de l’artiste photographe Ferrante Ferranti. 
Cette initiative, qui valorise le patrimoine de Charenton à travers le 
regard de sa jeunesse, s’inscrit dans un projet mené en collaboration 
avec les médiathèques et les archives de la Ville. 

COLLECTE DE DENRÉES SUR LES MARCHÉS

Le Territoire Paris Est Marne&Bois, la Ville et l’association Biocycle viennent de signer une convention d’objectifs. Elle permet de 
lancer la collecte des invendus encore consommables sur les marchés forains et leur redistribution à des associations locales en 
cyclo logistique. Rappelons que le gaspillage alimentaire est défini comme toute nourriture destinée à la consommation humaine 
qui, à une étape de la chaîne alimentaire, est perdue, jetée ou dégradée. Elle sera présente au marché du centre chaque samedi 
matin. Par ailleurs, Biocycle s’est engagée à avoir recours à du personnel en insertion sociale, et locale autant que possible.

PROGRAMME

Un été riche en découvertes avec le service Jeunesse

LES CHARENTONNAIS ONT DU TALENT

Trois nouveaux ouvrages
Kynos (tome 1 : la reconquête de la matière) de Christophe Carignano (MVO Éditions)
C’est une œuvre familiale. Ce roman de science-fiction a été en effet écrit à quatre mais par le journaliste Christophe Carignano 
et sa fille Victoire. On y suit les Kynosiens, des voisins de notre planète, qui ont établi des colonies sur Terre. Leur apparence 
physique est très similaire à celle des humains terrestres, mais leur corps présente deux caractéristiques distinctives : ils sont 
immortels et leur absence de matière les rend translucides aux yeux humains. Pendant des millénaires, ces extraterrestres 
ont vécu en harmonie sur Terre, jusqu’en 2021, lorsque des meurtres interviennent. Pour la petite histoire, la collégienne de 
13 ans étudie à Notre-Dame des Missions.

Mécanique de la solidarité agricole, le récit méconnu des Cuma de Lucie Suchet et Sophie Orivel (éditions Les 
Petits matins)
À l’occasion des 80 ans des Cuma, ce livre retrace l’histoire méconnue de ces structures qui ont organisé un système de 
solidarité riche et durable au sein du monde agricole, et accompagné toutes ses mutations. Les Coopératives d’utilisation 
de matériel agricole ont été créées au lendemain de la Seconde Guerre mondiale, et dans le sillage du Conseil national de 
la Résistance. Au fil du récit, la parole est donnée à des agriculteurs, bien sûr, mais aussi à des syndicalistes, à un ancien 
ministre ou encore à un sociologue. Lucie Suchet est Charentonnaise depuis 11 ans. 

Les grandes civilisations expliquées aux enfants de Chris Lavaquerie-Klein et Laurence Paix-Rusterholtz (éditions 
Larousse, collection L’Art en famille)
Prolifiques, les deux autrices enchaînent les sorties d’ouvrages. Le dernier en date, pose et répond à des questions cruciales. 
Dans quelle région du monde les premières civilisations sont-elles apparues ? Où l’écriture est-elle née ? Qui étaient les 
Perses ? Qu’ont inventé les Aztèques et les Mayas. Comment les pyramides d’Egypte, le Colisée de Rome ou la Grande 
muraille de Chine ont-ils été construits et à quoi servaient-ils ? 
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Samedi 5 juillet
"Jouons ensemble hors les murs"  
• de 14h à 18h

Cet événement ludique est proposé par 
l'Association des Résidents de 
Charenton Bercy (ARCB). Il a pour 
objectif de rassembler les habitants du

quartier autour de jeux et d'activités 
ludiques en plein air, favorisant ainsi les 
échanges et la convivialité. On devrait 
retrouver des activités variées telles que 
des jeux de société et des jeux 3D, 
fournis par le Service municipal 
Jeunesse.
K  Parc du Cardinal de Richelieu, rue 
Etienne Méhul.

Mardi 8 juillet 
Permanence départementale 
• de 14h à 17h
Chaque mardi, ce service de proximité 
vise à simplifier et faciliter certaines de 
vos démarches. Sur rendez-vous au 
3994.
K Centre A. Portier - 21bis rue des 
Bordeaux

Feu d'artifice

Dimanche 14 juillet à partir de 22h30
K Au niveau du quai Fernand Saguet et du Pont de Charenton 

Les trois villes de Charenton, Maisons-Alfort et Saint-Maurice 

s'associent une fois encore pour proposer aux habitants un 

spectacle pyrotechnique.

Horaires d’été de la piscine

La piscine sera ouverte du 7 juillet au 31 août
selon les horaires suivants :  

Du mardi au vendredi de 12h à 14h et de 15h à 19h 

Le samedi de 10h à 14h et de 15h à 19h 

Le dimanche de 8h à 13h

La piscine sera fermée le lundi 14 juillet ainsi que le 15 aout.
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Version audio 
du Charenton magazine 
sur www.charenton.fr

Charenton magazine
chez vous

En cas de non réception
de votre Charenton magazine,

merci d'en aviser la Mairie
au 01.46.76.47.93

ou par mail : cmag@.charenton.fr

Rejoignez-nous sur
les réseaux sociaux : 

Inscriptions à la
Newsletter de Charenton

Pour ne rien rater
de l'actualité municipale,

inscrivez-vous à la Newsletter.
Vous la recevrez toutes les semaines.

Inscriptions :
www.charenton.fr/newsletter

Samedi 12 juillet
Camion Emmaüs Collecte de dons 
• de 14h à 17h
Venez déposer vos bibelots, petits 
meubles, vêtements, jouets en 
bon état d’usage, trois samedis 
par mois.
K  Place Aristide Briand. 
Autres dates : samedi 19 juillet, 
place Henri d’Astier, et samedi 26 
juillet, place Aristide Briand.

Dimanche 13 juillet
Atelier d’auto-réparation de vélo 
par l’association "Roues libres" 
• de 14h à 18h
K  84 quai des Carrières (parking 
Bobillot).
Autre date : dimanche 24 août. 

Durant tout l'été, retrouvez l'actualité
et les rendez-vous que vous propose la Ville sur

• le site www.charenton.fr
• les réseaux sociaux (Facebook et Instagram)

• les journaux électroniques.

Pour partir l’esprit libre et profiter pleinement 
de vos vacances, la Police municipale 
de Charenton met en place l’Opération 
tranquillité vacances. Son but est de lutter 
contre les cambriolages. Cette prestation est 
entièrement gratuite. Pendant votre absence, 
les policiers effectuent des rondes inopinées 
aux adresses qui leur auront été signalées. 
Afin de bénéficier de l’Opération tranquillité 
vacances, les habitants et commerçants, qui 
s’absentent de Charenton pendant plus de 7 
jours consécutifs, sont invités à se présenter 
au moins 48 heures avant leur départ à la Police 
municipale afin de transmettre les dates de 
leur absence, leur adresse et un numéro de 
téléphone où ils seront joignables. En aucun 
cas, vous ne devez laisser les clés de votre 

domicile au poste de police. Attention : afin 
que les vérifications puissent être efficaces, 
il est nécessaire que les agents aient vue 
sur les ouvertures extérieures des maisons 
(volets, portes) et aient accès aux parties 
communes des immeubles. Il vous faudra 
donc préciser, en cas d’interphone sans code, 
le nom de la personne en mesure d’ouvrir 
la porte aux policiers ainsi que les créneaux 
horaires. Il est possible de télécharger le 
formulaire d’inscription sur charenton.fr puis 
de simplement venir le déposer, toujours 48 
heures minimum avant le départ, à la Police 
municipale. 

Police municipale, place Henri d’Astier
Tél. : 01 46 76 48 50.

VIGILANCE
Opération tranquillité vacances

10 ans d’actions du Grand Paris
Dans le cadre des 10 ans d’action de la Métropole du Grand Paris 
a été élaborée une exposition de 11 visuels. Ils illustrent les 
grandes politiques publiques et projets menés dans les 130 
communes de la Métropole dans les 
domaines de l’aménagement, du cadre de 
vie, des équipements structurants de la 
logistique, des mobilités douces, de la 
nature en ville et de la biodiversité, de la 
rénovation énergétique et de la 
revitalisation des centres-villes.
À découvrir sur charenton.fr

metropolegrandparis.fr

La Métropole du Grand Paris est 
l’intercommunalité qui regroupe les 130 
communes de la zone dense urbaine. 
En rouvrant les rus et rivières, la Métropole du Grand 
Paris œuvre en faveur de la biodiversité, tout en 
requalifiant  les paysages et offrant aux riverains 
des aires de fraicheur retrouvées. La réouverture 
des cours d’eau joue également un rôle majeur 
dans la lutte contre le risque inondation.

Nature en ville et biodiversité
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Vue de la Bièvre à Cachan (94)

Pour en
savoir plus

La Métropole
en action ! 

La Métropole
en action ! 

10 ans aux côtés des communes
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‹ AGENDA ›

Rentrée scolaire
LUNDI 1ER SEPTEMBRE

Journées 
européennes 

du patrimoine
SAMEDI 20 

ET DIMANCHE 21 

SEPTEMBRE

Course
Charentonnaise 
des entreprises

LA CYPALE

JEUDI 9 OCTOBRE

INSCRIPTION :

Forum des  
associations

GYMNASE NELSON PAILLOU

ET ÉCOLE ARISTIDE BRIAND

DIMANCHE 7 SEPTEMBRE

Fête de 
l’environnement 

et de la nature
SAMEDI 20 SEPTEMBRE

Réception 
des nouveaux 

habitants
SAMEDI 20 SEPTEMBRE

INSCRIPTION :

Bourse aux 
jouets

PARC DE CONFLANS

SAMEDI 20 SEPTEMBRE

‹ AGENDA ›

Les rendez-vous 
de la rentrée

Retrouvez 
les informations

détaillées relatives 
à ces événements  
dans le prochain 

Charenton magazine et 
sur www.charenton.fr
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CHARENTON DEMAIN 
Au service des Charentonnais

Cette tribune est la dernière de cette mandature pour cause de réserve électorale à compter de septembre 

2025 dans la perspective des élections municipales de mars 2026. Les élus du groupe Charenton Demain 

souhaitent à travers ce texte remercier nos concitoyens pour leur confiance.

Nous avons agi sous l'impulsion d’Hervé Gicquel, notre Maire, tout au long de ces cinq années, afin 

que Charenton soit davantage durable, sûre, solidaire et attractive. Nous avons tenu nos engagements 

malgré la succession de crises auxquels nous sommes confrontés.

Nous avons embelli et modernisé la ville en réaménageant et en végétalisant les espaces publics, en 

favorisant un meilleur partage de la route grâce à la création d’itinéraires cyclables et en menant des 

travaux pour réduire l’empreinte énergétique des bâtiments municipaux.  

En matière de solidarité, nous avons renforcé les dispositifs d’aides sociales pour aider au mieux nos 

concitoyens qu’ils soient jeunes, en famille, en foyer monoparentaux, porteurs d’handicaps ou seniors. 

Notre politique volontariste sur le plan de l’habitat a conforté une production de qualité de logements 

en accession et sociaux.

Sur le plan de l’attractivité, notre commune se distingue par ses multiples initiatives en direction des 

commerces, des entreprises, pour soutenir l’emploi mais aussi dans le cadre de la construction du 

Grand Paris avec l’opération de renouvellement urbain de notre quartier de Bercy.

Nous avons œuvré sans augmenter la fiscalité ni recourir à la dette depuis 2016. 

Nous vous souhaitons un bel été.

CHARENTON PASSIONNÉMENT
Bel été à toutes et tous !

Alors que les vacances approchent, nous souhaitons aux 

Charentonnaises et aux Charentonnais de profiter pleinement de 

cette période estivale et de trouver un peu de répit après des 

mois de travaux interminables qui ont malmené notre cadre de vie 

et perturbé notre quotidien avec des chantiers trop souvent mal 

coordonnés. Nous espérons que l'été apportera un peu de calme et 

de sérénité et que la rentrée se fera sous le signe de l’apaisement 

et d’un urbanisme mieux pensé, concerté, respectueux des usages 

comme des habitants.

Nous saluons néanmoins la reprise par la municipalité de certaines 

propositions de notre programme Charenton Passionnément, comme 

le réaménagement paysager de la Place des Marseillais.

La qualité de vie ne se décrète pas : elle se construit avec soin, 

écoute et cohérence. Elle passe par la végétation, des espaces 

publics accueillants et le respect du quotidien des Charentonnais.

Continuons à porter une autre vision de la ville : plus douce, plus 

verte, plus humaine, plus chaleureuse, plus animée et plus conviviale.

Très bel été à vous et à vos proches !

Caroline CAMPOS-BRÉTILLON Oriane OUTIN Serge 

TOURCHIK

CHARENTON POUR TOU.TE.S !

Aucun texte communiqué pour ce magazine

RADICALEMENT ENSEMBLE POUR CHARENTON !
Un très bel été à tous les Charentonnais(es) !

À l’heure où nous devons remettre notre tribune pour le Charenton Magazine 

d’été, la température culmine déjà à 33 degrés en ce 13 juin 2025. Nous ne 

pouvons que nous dire que cet article sera lu au début du mois de juillet, date à 

laquelle beaucoup de citoyens aspireront à faire une pause et sans doute à partir en vacances. C’est 

la raison pour laquelle nous vous souhaitons à tous le meilleur pour cet été ! 

Nous ne pouvons que penser que les plus fortes chaleurs qui devraient survenir dans le futur nécessitent 

de repenser la ville et sa végétalisation. Des progrès importants ont été réalisés dans ce sens par la 

ville, son Maire, ses Maires-adjoints et ses jardiniers. Ils ne peuvent qu’en être remerciés. 

La création du Parc de l’Hôtel de ville est un bel étendard de cette action globale qui vise à augmenter 

partout la surface des espaces verts publics. 

L’implantation de nouveaux arbres dans la ville ne pourra qu’améliorer la qualité de

l’air que l’on respire et permettra de bénéficier d’un climatiseur naturel par fortes chaleurs.  

Le groupe Radicalement Ensemble, vous souhaite donc de profiter de cette période de calme et de 

repos pour recharger les batteries avant de revenir frais et disponible pour engager un nouveau Cycle 

au début du mois de septembre tant pour nos écoliers que pour les adultes.

Notre groupe dont la valeur cardinale est la Laïcité vous donne rendez-vous en septembre !

Francis Rodriguez-Lacam

Francis.rodriguez-lacam@sfr.fr

‹ TRIBUNES DE LIBRE EXPRESSION ›

CONSTRUIRE L'AVENIR À CHARENTON 
Pollution de l’incinérateur d’Ivry, il faut agir !

En avril dernier, une étude mettait en évidence des niveaux élevées de dioxines 

(cancérogènes) et de métaux lourds dans des mousses prélevées dans une cour 

d’école à Charenton. Le Syctom, l’agence métropolitaine des déchets ménagers, 

assurait alors que cela n’avait rien à voir avec l’incinérateur mais avec le trafic routier. 

Depuis, de nouvelles analyses officielles, réalisées par le Syctom cette fois, sont venues confirmer la 

pollution de l’environnement autour de l’incinérateur d’Ivry. Ces analyses montrent que dans un rayon 

de 1 km autour de l’incinérateur, les niveaux de dioxines retrouvés sont plus élevés qu’ailleurs, montrant 

de fait l’influence de l’incinérateur et pas seulement du trafic routier. 

Selon le Syctom, il y aurait eu une courte panne des installations de traitement qui aurait entrainé 

une hausse de la pollution. Ce n’est pas acceptable ! Nous ne pouvons tolérer plus longtemps qu’une 

telle installation industrielle soit une menace permanente sur notre santé et celle de nos enfants. La 

majorité municipale doit demander des comptes au Syctom et prendre des mesures pour s’assurer de 

la sécurité des enfants dans les écoles de la ville.

Au-delà de ça, il est impératif de modifier nos modes de consommations pour réduire la quantité de 

déchets qui finiront inévitablement brulés et qui nous reviennent sous forme de dioxines dans les fumées.

Loïc Rambaud

Conseiller municipal "les écologistes"
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CHARENTON ECOLOGIE 
Incinérateur d’Ivry : un danger à nos portes

Des études récentes, relayées par des médias nationaux et des associations 

indépendantes, révèlent une pollution inquiétante autour de l’incinérateur d’Ivry-

sur-Seine. Dioxines, particules ultrafines, HAP, PCB, métaux lourds : autant de 

substances toxiques détectées dans l’air, les sols et la végétation.

Des prélèvements effectués dans un rayon de 3 km, y compris à Charenton, montrent des taux de dioxines 

bien au-dessus des normes européennes dans les œufs de poulailler, et des concentrations très élevées 

de métaux lourds dans les végétaux. Entre 2021 et 2023, l’usine a même fonctionné sans mesurer les 

dioxines pendant près de 7 000 heures, en contradiction avec la réglementation.

Une modélisation du collectif Air-Santé-Climat indique que les émissions touchent un rayon de 10 km. 

Le vent dominant oriente les rejets vers notre ville, exposant crèches, écoles, parcs et habitations.

Peut-on encore accepter qu’un site brûle 350 000 tonnes de déchets par an en pleine métropole ? 

Charenton doit rester vigilante, exiger des études indépendantes et défendre des alternatives durables : 

réduction, tri, compostage. Brûler nos déchets à proximité des habitants n’est plus une option acceptable.

Argentina DENIS, conseillère municipale, adenis@charentonlepont.fr

Mariages 
Avec tous nos voeux de bonheur
• Abraham HANEIN et Fernanda LE GOFF JACOME • Yanis SLACEL et 
Aida IRNATENE • Patrick COELHO et Patricia FIDALGO • Stephen SERFATY 
et Mélody DEJADE • David TRIGALO et Lise GARSON  • Stanislas 
LADOVITCH et Liora AZANCOT • Yaron AMSELLEM et Shirel HAGÈGE

Décès 
Avec nos sincères condoléances
• Michel HERVIOU • Victoria DELUOL NJAMFA • Luisa LEMETTRE née 
ALVES FERREIRA • Mohand AINSERI • Françoise LAVAQUERIE née 
DUFAYET

Naissances 
Avec nos plus vives félicitations
• Sima LÉVY • Shyrel MEIMOUN • Issa SIDIBE • Nino STEFANESCU • 
Ava LASCAR • Joséphine GOUDIER • Loukas BERGES

RECENSEMENT
Vous venez d’avoir 16 ans, venez vous faire recenser.
• Les jeunes garçons et filles nés en juillet 2009 : de juillet 2025 à octobre 2025
• Ceux nés en août 2009 : d’août 2025 à novembre 2025
• Ceux nés en septembre 2009 : de septembre 2025 à décembre 2025
Si vous veniez avant votre date anniversaire, nous ne pourrions pas enregistrer 
votre demande. Par contre, ceux qui ne se sont pas encore fait recenser et qui 
ont moins de 25 ans doivent venir en mairie afin de régulariser leur situation 
vis-à-vis du recensement militaire.
Pièces à fournir
• Carte nationale d’identité,
• Livret de famille des parents,
• Décret de naturalisation ou déclaration devant le juge d’instance, si acquisition 
de la nationalité française ou né(e) à l’étranger.
Cette démarche est obligatoire. Elle vous permettra par ailleurs d’obtenir une 
attestation indispensable pour présenter tous les examens (baccalauréat, permis 
de conduire, etc…).
Affaires civiles
Au 16 rue de Sully ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 13h15 à 17h15 

ATTENTION : FERMETURE DU SERVICE ETAT CIVIL LE "SAMEDI MATIN" A 
PARTIR DU 19 JUILLET et JUSQU’AU  16 AOUT INCLUS. REOUVERTURE LE 
SAMEDI 23 AOUT.

CHARENTON, LE CHANGEMENT !
Bel été à toutes et à tous !

Alors que la période estivale approche, nous souhaitons tout d’abord vous adresser nos vœux les plus 

chaleureux pour un été reposant, ressourçant et convivial, en famille, entre amis ou simplement dans 

le calme retrouvé de notre belle ville de Charenton-le-Pont.

Ce moment de pause est aussi pour nous l’occasion de vous remercier pour votre confiance, vos 

échanges tout au long de l’année et votre engagement dans la vie locale. Vos idées, vos remarques 

et votre implication nous inspirent et nourrissent le travail que nous menons avec conviction au sein 

du Conseil municipal.

À la rentrée, de nombreux sujets majeurs continueront à nous mobiliser : élections municipales 2026, 

cadre de vie, mobilités, logement, jeunesse, transition écologique, solidarité… Autant d’enjeux qui 

nécessitent écoute, ambition et action. Fidèles à notre ligne de conduite, nous continuerons à porter 

une vision claire et à proposer des orientations concrètes pour opérer, ensemble, les changements 

indispensables dans la politique de notre ville.

Nous voulons une ville plus durable, plus juste, plus accueillante. Une ville où chaque charentonnais 

de tout âge peut trouver sa place et construire l’avenir.

D’ici là, nous vous souhaitons un très bel été. Prenez soin de vous et de vos proches. Nous vous donnons 

rendez-vous à la rentrée pour poursuivre, ensemble, le chemin du renouveau.

Comme toujours, nos tribunes continueront de s'intéresser à votre quotidien, à vos préoccupations et 

aux sujets qui façonnent la vie, votre vie, à Charenton.

Adra El Harti, Rachel Gruber, Claudia Yango

CHARENTONNAIS ENGAGÉS
Pour l’avenir de Charenton:

Alors que l’été débute, le maire persiste à mobiliser des moyens 

publics via la protection fonctionnelle pour tenter de réduire au 

silence son principal opposant, que je représente. Ces initiatives 

stériles détournent l’attention des enjeux essentiels pour notre ville.

Les activités estivales proposées par une équipe dont une majorité 

d’adjoints n’habitent pas Charenton déçoivent à nouveau. Les 

travaux sans fin pèsent sur le quotidien, et mille habitants ont 

déjà quitté la ville.

Même le divertissement culturel est marqué par une programmation 

médiocre, loin de celle d’il y a dix ans. Charenton doit retrouver sa 

grandeur et redonner à ses habitants la fierté d’y vivre.

Le projet Charenton-Bercy, avec 30% de logements sociaux, 

renforcera la densification et dégradera notre cadre de vie.

Nous resterons mobilisés pour défendre vos intérêts et veiller, 

lors des prochaines élections, à ce que cette équipe ne soit plus 

en responsabilité. Bel été à toutes et tous !

Rejoignez-nous.

Mickaël Szerman 

Président Charentonnais engagés.

charentonnaisengages@gmail.com



Dimanche 7 Septembre 2025
de 9H30 à 17H

Mixez vos envies !
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